

## Cierran 8 mil 812 empresas en el periodo enero-febrero (El Financiero 17/03/10)

Cierran 8 mil 812 empresas en el periodo enero-febrero (El Financiero 17/03/10)(Arturo Robles) Miércoles, 17 de marzo de 2010 Primer revés para igual ciclo desde 2005. En el primer bimestre del año en los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se dio de baja a ocho mil 812 empresas formales, el primer saldo negativo para igual periodo desde 2005. Según las estadísticas, esta debilidad empresarial muestra que el escenario posrecesivo aún afecta al sector productivo del país, pues en febrero presentó el cierre de dos mil 778 negocios, y aunque fue la menor cifra en la materia, su deterioro anual se observa desde abril de 2009. El mayor número de bajas de unidades económicas se reportó en la zona norte de la República, con cinco mil 410, es decir 61.4 por ciento del total anual. Incluso, esa región fue la primera en manifestar los efectos de la recesión económica, al mostrar un comportamiento negativo desde enero de 2009. La información revela que a febrero el IMSS tiene dadas de alta 824 mil 91 empresas, su menor nivel de establecimientos en activo desde mediados de 2007. A decir de analistas, ello significa que en los últimos dos años ocho meses el aparato productivo nacional se ha adelgazado. Esta reducción de unidades económicas en febrero afectó mayormente las regiones norte y occidente, alcanzando sus menores niveles desde los primeros meses de 2007 al totalizar 204 mil 332 y 269 mil 731, respectivamente. Sectores En el balance por tipo de actividad, los datos muestran que el sector de la transformación fue el más afectado con una reducción de cuatro mil 931 negocios en el bimestre de referencia, un incremento de 78.5 por ciento con relación a los cierres en el primer bimestre de 2009. La construcción se ubicó en la segunda posición, con dos mil 711 bajas, que fueron 82.4 por ciento superiores a las reportadas en igual periodo de 2009. Asimismo los datos revelan que las empresas de la construcción iniciaron sus cierres en enero del año pasado, pero con un marcado deterioro en el segundo semestre. En el sector de comunicaciones y transportes se reportó una reducción de dos mil 209 compañías, tres veces más que los ocurridos en los dos primeros meses del año anterior. Mientras, en el comercio se observó que salieron del mercado mil 978 unidades, un balance de 163 firmas menos que en los primeros dos meses de 2009. Las actividades del sector servicios, excluyendo el comercio, moderaron el deterioro general al registrar dos mil 14 negocios nuevos dedicados a actividades relacionadas con empresas y personas, y de mil 146 aperturas en establecimientos que prestan servicios sociales y comunales.